山口県新型コロナウイルス感染症対策本部 第28回本部員会議

日時:令和3年9月22日(木)16時00分~

場所:県庁4階 共用第1会議室

1 本部長発言(村岡知事)

新型コロナウイルス感染症については、東京、大阪、福岡、広島などの緊急事態宣言が 9月30日までとされているところですが、現在、全国的に新規感染者数が減少傾向にあ ります。

本県においては、シルバーウイークでの感染の再拡大を防止することなどを目的として、9月12日までとしていた集中対策の期間を26日まで延長しているところですが、 感染状況については、新規感染者数の減少に伴って各種指標が改善し、落ち着きを取り戻 しつつあります。

本日の本部員会議は、こうした状況を踏まえ、本県における今後の対応を協議するものです。どうぞよろしくお願いします。

2 議題(1)現在の発生状況について

• 事務局説明(健康増進課長)

別添資料1より説明

- 3 議題(2)新型コロナウイルス感染症に係る本県の対処方針について
 - 事務局説明(総務部理事)

別添資料2、3より説明

4 各部局発言

• 健康福祉部長

健康福祉部からは、「集中PCR検査の延長実施」についてご説明します。資料4をご覧ください。

健康福祉部では、感染を早期に発見し、早期に抑え込むことを目的とし、感染の疑いのある無症状の方を対象に、「デルタ株感染拡大防止集中対策」の期間において、県下全域で集中PCR検査を実施してきたところです。

この間の検査結果とつきましては、これまで、7,609件の検査を実施いたしまして、 2名の方の要請が判明しております。

9月26日までを期限としておりますこの「集中PCR検査」についてですが、感染力の強いデルタ株により、全国的にはいまだ感染が収束していない状況を踏まえ、県外往来

による感染の持込み等をいち早く察知し、感染をしっかりと封じ込めることができるよう、引き続き、約1か月間延長し、10月末まで継続実施してまいります。

健康福祉部としましては、この集中PCR検査の継続実施を通じて、現在の感染が落ち着いた状況が今後も継続されるよう、引き続き感染拡大防止に万全を期して参りたいと考えております。

健康福祉部からは以上です。

環境生活部長

環境生活部では、県民が飲食店を安心して利用できる環境づくりを推進するため、感染 防止対策に取り組む飲食店を県が認証する「やまぐち安心飲食店」認証制度を8月17日 から開始しております。

概要は、お手元のリーフレットをご覧ください。認証店舗は現在、まだ261店舗ですが、これからどんどん増やし、周知も図ってまいります。

認証した「やまぐち安心飲食店」は、ホームページで確認できます。また、店頭にはこのポスターが掲示してありますので、ポスターを目印に、「やまぐち安心飲食店」がしっかり利用していただけるよう県民への周知等につきまして、御協力をお願いします。

• 教育長

教育委員会からは、学校における感染防止対策について報告します。

県教委におきましては、これまで、県のステージが「IV」に上がったことを受け、国の 衛生管理マニュアルの定める地域感染レベルを、最も高い「レベル3」とし、各学校で感 染防止対策の徹底を図ってまいりました。

こうした中、新規感染者の減少傾向に伴い、県の感染状況が9月17日に「ステージⅢ」に引き下げられましたが、県教委では、より慎重を期すため、本日まで、資料3の「4 学校における感染防止対策」に記載しております「レベル3」のまま据え置いてきたところです。

しかしながら、児童生徒の感染者数も減少傾向にあることから、学校現場の負担の大きさなどを考慮し、明日の9月23日から、学校の地域感染レベルを「2」に変更し、感染リスクの低い教育活動から徐々に実施してまいりたいと考えております。

県教委としましては、子どもたちが安心して学校に登校し、学校教育活動を円滑に継続できるよう、市町教委と連携して、引き続き、警戒を緩めることなく、感染防止対策の徹底を図ってまいります。

教育委員会からは以上です。

5 本部長発言(村岡知事)

ただいま、本部員及び事務局から、本県の現在の感染状況や「デルタ株感染拡大防止集中対策」の取扱いや終了後の対策など、今後の県の対応について報告がありました。

現在の本県の感染状況は、新規感染者が減少傾向にあり、確保病床使用率などの指標も落ち着きを取り戻しつつあることから、本日、ステージ2へ移行したと判断いたしました。

また、8月30日から約1か月にわたり実施している「飲食店等への営業時間短縮要請」は、県内ほとんどの店舗が協力されており、飲食店クラスター等を未然に防ぐとともに、 夜間の人流が抑制されるなど、その効果が十分に発揮されたものと考えています。

こうした状況を踏まえ、8月13日から実施しています「デルタ株感染拡大防止集中対策」については、シルバーウイークにおける感染のリバウンドを防ぐため、9月26日までは継続して予定どおり実施しますが、同日で終了することといたしました。

今週末まで、もう少しの間ご協力いただくことにはなりますが、県民の皆様、企業の皆様、特に飲食店関係者の皆様のご協力のお陰で、ようやく集中対策を終了することができます。

改めまして、皆様のお一人おひとりのご協力に、心より感謝申し上げます。

一方、先般、新たなクラスターが確認されるなど、感染の再拡大が懸念される例もありますので、皆様には、気を緩めず、来週の9月27日からは、これから申し上げる感染防止の取組に、ご理解とご協力をいただきますようお願いします。

まず、県外との往来にあたっての注意です。緊急事態宣言及びまん延防止等重点措置の対象都道府県との往来は、やむを得ない場合を除き、自粛をお願いします。県外との往来にあたっては、移動先の地域の感染拡大の状況や自治体の発する情報に留意して、慎重に判断するとともに、往来する場合には、感染予防対策を徹底し、移動先の自治体の発する要請等に従ってください。特に、隣県の福岡県、広島県などは、9月30日まで緊急事態宣言が継続されていますので、ご留意いただきますようお願いします。

次に、感染予防対策の徹底についてです。会食は、少人数・短時間となるようにするとともに、外食する際は、感染防止対策に取り組む「やまぐち安心飲食店」や「新型コロナウイルス対策取組宣言飲食店」を利用し、飲食店から求められる感染防止対策には是非とも協力してください。発熱や咳など感染を疑う症状が出た場合には、外出や人との接触は避け、速やかに、かかりつけ医や受診・相談センター等に相談してください。

以上が、皆様への主なお願いになりますが、詳しくは、資料5の「県民の皆様・企業の皆様へのお願い」に記載していますので、県のホームページ等でご確認ください。

私からのお願いは以上になります。

県としましては、感染状況がステージ2へ移行しましたが、感染された県民の皆様が安心して医療を受けることができるよう、引き続き、病床確保等、療養体制の整備に努めるとともに、ワクチン接種についても、希望する皆様がワクチンを接種できるよう、市町や関係機関と連携し、10月末の接種完了に向け、順調に進捗しているところです。

県民の皆様、企業の皆様のお陰で、感染は縮小傾向にありますが、感染の再拡大を未然 に防ぐためにも、引き続き、感染拡大防止対策の徹底に、ご理解とご協力をお願いいたし ます。

各部局においても、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に全力で取り組んでいた だくようお願いし、本日の会議を終了します。